

La epidemia de gripe ya ha afectado a 14.186 personas

• Sigue descendiendo y la semana pasada se registraron 86 casos por cien mil habitantes frente a 146 en la anterior

M.J.E. Pamplona

La epidemia de gripe que afecta a la población navarra mantiene la tendencia descendente que se inició a principios de febrero. Así, la semana pasada (18-24 de febrero) la tasa de afectados fue de 86 por cien mil habitantes cuando la anterior fue de 146 casos. El umbral a partir del que se considera que hay epidemia es de 40 casos por cien mil. La incidencia de síndromes gripales desciende en todos los grupos de edad.

Desde que se inició la epidemia en la última semana de diciembre de 2018 se ha diagnosticado la enfermedad a 14.186 personas, según los últimos datos del Instituto de Salud Pública. Hasta el momento se han registrado 429 ingresos hospitalarios debido a la enfermedad y 29 personas han necesitado ingresar en la UCI. Además, la gripe ha causado 19 fallecidos.

Según Salud Pública, coincidiendo con el descenso de la incidencia de la gripe también se está detectando un descenso en los diagnósticos de neumonías aunque todavía se observa exceso en la mortalidad general. En cuanto a la vacuna, se observa una efectividad alta para prevenir casos confirmados por gripe A(H1N1) e inferior frente al virus A(H3N2).

Carlos Pérez-Nievas, candidato de Ciudadanos en las elecciones forales

El portavoz ha sido el único que ha presentado candidatura a las primarias, que ya no serán necesarias

M.S. Pamplona

El portavoz de Ciudadanos en Navarra, Carlos Pérez-Nievas (Tudela, 1966), será el candidato de su partido en las próximas elecciones forales del 26 de mayo.

La opción de Pérez-Nievas ha sido la única que se ha presentado a las primarias que la formación naranja preveía llevar a cabo para la designación del cabeza de lista y que, ante la inexistencia de alternativas, ya no tendrá que llevar a cabo. El plazo para la presentación de aspirantes se cerró ayer a las 20.00 horas.

El exmiembro de CDN y consejero de Educación del Gobierno entre los años 2007 y 2009, asumió su condición de candidato calificando de "honor y responsabilidad enormes representar al proyecto de Ciudadanos en Navarra". "Trabajaré intensamente para ofrecer una alternativa liberal, progresista y europeísta en un momento clave para Navarra", manifestó. Según expuso, su partido "será clave para superar las políticas identitarias y de confrontación, y para volver a creer en políticas sensatas, racionales y de futuro". "Estamos ante un momento importantísimo para elegir la Navarra que queremos



Carlos Pérez-Nievas, en un acto reciente de Ciudadanos. DN

tener: una Navarra reaccionaria con políticas basadas en la imposición o una Navarra que mira al futuro y que es uno de los motores en el proyecto español y europeo", agregó el exparlamentario.

Mayoría "constitucionalista"

Carlos Pérez-Nievas llamó a una "alianza" entre partidos constitucionalistas "frente a un nacionalismo que ha utilizado el autogobierno navarro para dejarnos en peor posición respecto al resto de comunidades autónomas". "Todos los escaños que los navarros den a Ciudadanos en mayo servirán pa-

ra sumar dentro de una mayoría constitucionalista", reforzó.

El portavoz y candidato de la sigla naranja en los próximos comicios del 26 de mayo abogó por "desalojar a un nacionalismo incapaz de liderar la regeneración y con una gestión más sectaria que la de anteriores gobiernos"; y aseguró que Ciudadanos "respetará el régimen foral, tal y como viene definido en la Constitución, huyendo de las imposiciones que han marcado estos cuatro años, y siempre con la vista puesta en incrementar y mejorar los derechos y la situación económica de los navarros".

La víctima de La Manada recurre al Supremo

• El abogado Carlos Bacaicoa ve similitudes con la condena a la llamada 'Manada de Collado Villalba', con penas de 14 y 15 años

Efe. Pamplona

El abogado Carlos Bacaicoa, uno de los dos letrados de la víctima de La Manada, confía en que el Tribunal Supremo, al que han presentado recurso de casación, dictamine que los hechos denunciados en los Sanfermines de 2016 fueron una agresión sexual y no un abuso sexual como se ha sentenciado. "Soy francamente optimista", manifestó. La acusación particular, al igual que el Gobierno de Navarra y el Ayuntamiento de Pamplona, han confirmado su recurso.

El abogado ha llamado la atención sobre una reciente sentencia sobre un caso similar, el de la denominada "Manada de Collado Villalba", en el que se han impuesto penas de 14 y 15 años para los acusados, superiores a las fijadas en Navarra. "Los casos son bastante parecidos, en ese caso existe una pequeña violencia que no existió en este, pero aquí existe la intimidación para convertir en agresión sexual el ataque que padeció mi cliente", sostiene.

A eso añade la "intimidación ambiental" que se produjo, en ambos casos, al reconducir a la víctima a un lugar apartado con la presencia de varones de superior envergadura, lo que "anula la resistencia".



Los estudiantes y profesores en el campus de la UPNA. A la derecha, los tres ganadores de la fase navarra. DN

Los ganadores de la Olimpiada Matemática entrenan en la UPNA

Los vencedores de las fases de Navarra, Aragón y La Rioja se preparan en el campus de Tudela para el campeonato nacional

DN Pamplona

Los ganadores de la fase local de la 55.ª Olimpiada Matemática Española en Navarra, Aragón y La Rioja han participado este fin de semana en el Campus de la UPNA en Tu-

dela en un encuentro de preparación para la fase nacional, que tendrá lugar en Ourense del 21 al 24 de marzo. La representación navarra estuvo integrada por dos hermanos que estudian en el Colegio Irabia-Izaga de Pamplona, Jo-

sé María y Miguel Ángel Armendáriz Armenteros (primer y segundo clasificados en la Comunidad Foral), y Ainhoa Inchusta Adot, alumna del Colegio Santa María la Real-Maristas de Sarriñena, que quedó tercera en la fase local, celebrada en enero en el campus de Arrosadía y organizada por el Departamento de Estadística, Informática y Matemáticas de la institución académica.

El encuentro de Tudela fue organizado por profesores del citado Departamento de Estadística, Informática y Matemáticas María José Asiáin Olló y Gustavo Ochoa Lezáun, investigador del Instituto de Materiales Avanzados (InaMat), y dos preparadores de estudiantes navarros que participan en este certamen: Daniel Lasaosa Medarde, ingeniero de Telecomunicación por la UPNA, y José Sebastián Ochotorena, graduado en Matemáticas y Máster en Profesorado de Educación Secundaria por la UPNA. A ellos se sumaron los profesores Fernando de la Cueva Landa (de Zaragoza) y Víctor Lanchares Barrasa (de La Rioja).

Además de los tres estudiantes navarros, acudieron dos alumnos de La Rioja (Chuo Xu Zheng y Gonzalo Soldevilla Gómez) y tres de Zaragoza (Jesús Bartolomé Sarsa, Juan Prado Ardanuy y David Tolezano Villalobos).

SUCESOS Herido al sufrir una caída de bicicleta en Muskiz (Valle de Imotz)

Un varón de 45 años fue trasladado ayer al mediodía al Complejo Hospitalario de Navarra al sufrir una caída cuando andaba en bicicleta en Muskiz (Valle de Imotz). El accidente se produjo a las 12.05 horas en la NA-4130 (Valle de Imotz), cuando dos ciclistas que andaban en grupo se fueron al suelo. Uno de ellos sufrió policontusiones y una ambulancia convencional lo trasladó al hospital. Agentes de la Policía Foral se desplazaron al lugar y se encargaron del accidente.

Sofocados dos pequeños incendios en Legasa y Arantza

Las quemaduras de pastos volvieron a originar ayer dos pequeños incendios en Arantza y Legasa. Actuaron bomberos de los parques de Oronoz y Cordovilla, así como Guardería Forestal. Hoy se espera el día más caluroso del invierno, con casi 25 grados en algunos puntos del norte, por lo que el riesgo de incendio sigue siendo importante.